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Gare. Le proiet de parking
présenté à [a population

Le projet de Pôle
d'échanges multimodal
(PEM) prévoyait
initialement 1a réalisation
d'un parking sous-terrain
de z5o places au sud de la
gare. La présence d'une
nappe phréatique a
contraint les porteurs du
projet à revoir leur copie.
Vendredi soir, une salle
comble a découvert les
premières esquisses du
parking aérien.

Exit [e projet de parking souterrain
au sud'de [a gare de Saint-Brieuc.
Dans [e cadre de l'arrivée de ta LGV

et de [a création d'un pôte
d'échanges multimoda[ (PEM) d'ici
2017, c'est désormais ['option <r par-

king aérien » qui est privitégiée. Le

parking en question, sur pilotis,
d'une [ongueur detzs m, pour 20 m

de large et 15 m de haut, aura une
capacité de z5o places sur quatre
niveaux. Son coût est estimé à

5,120 M€ hors taxes, a détaitté
Marie-Claire Diouron, premier
adjoint au maire de Saint-Brieuc et
vice-présidente de Saint-Brieuc en
charge de l'aménagement, lors de [a

réunion pubtique qui s'est tenue ven-

dredi soir devant une saIte comb[e.

Parking payant
L'ambition est de mettre ce parking

en servlce pout 20L7, avant ['arrivée
de la LGV Sa gestion sera confiée à

ia vii.e Ce Saint-Brieuc u Et iI sera
payer: :imme tous les equipe-
menls c3.c genre,,, a précisé l'é[ue
briochine e: réponse à ['interroga-
tion d'u " ia r:icrpa nt
Pour mé:oire, cette évolution du
projet est Iiée à Ia'découverte, iors
des études géorechniques, d'un
débit important d'eau en sous-sol
(20 à 60 m' par heure) (Le Télé-
gramme du 3 décembre).
La réunlon publique, qui portait sur
cette évo[ution majeure du projet, a

permis égatement aux é[us de la vitte
et de ['agglomération de réaffirmer
certaines priorités. « Notre ambition
est bien de garder [a vue et tes pers-

pectives sur [a magnifique gare de

Saint-Brieuc, certainement ['une des
plus beltes de Bretagne. Nous
devons prendre [e train à temps car il
s'agit d'un grand projet, d'un projet
ambitieux pour notre vitte », a réaffir-
mé Marie-Ctaire Diouron, qui une
nouve[[e fois, a fait face, calmement,
au feu nourri des questions et cri-
tiques de ['assemb[ée.

« Pourquoi
une te[[e urgence ? »

Des prises de parole, i[ y en a, en

effet, eu beaucoup vendi'edi soir. Au

moins une vingtaine à ['issue de [a
présentation du projet (tire ci-des-

sous). La ptupart ont dénoncé ce pro-
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jet extrêmement coûteux. « Ne va-t-
on pas trop vite ? » ; u Pourquoi une
telte urgence à voutoir construire ce

parking ators qu'iI existe déjà te[[e-
ment de ptaces de parking inoccu-
pées à Saint-Brieuc ? r; <,N'est-iI
pas encore temps de remettre ce pro-
jet en question?»; «Ce Proiet
n'est-i[ pas déjà dépassé ? » ; « Est-

ce que dans 15 ou 20 ans, on ne se

posera pas [a question de t'inutitité
d'un tel parking ? »

TEO attendu à la gare
pour 2019
Et pourquoi aussi privi[égier ce prolet
de PEM à d'autres prolets qui mérite-
raieni tout autant, voire ptus d'atten-
tion de ta part de la cottectivité,
comme l'achèvement du chantier
TEO, par exempie, ont interroge cer-

tains.
Ronan Kerdraon, vice-président de

l'Agg[o en charge des transports, a

pris [e retais pour justifier ce choix.
« La volonté de l'Aggto est bien de
poursuivre [e chantier TE0 jusqu'au

bout, a-t-iI répété, annoncant toute-
fois un redimensionnement financier
sur [a troisième phase. ,, La présence

d'amiante dans [es enrobés (Le Tété-
gramme du t8 mars 2014) occa-

sionne un surcoût bugétaire de 45%
pour ce chantier », n'a pas caché
t'étu qui a par ailteurs indiqué que ce

chantier serait terminé à ['horizon
2o2o-2o22. Dans [e meit[eur des cas,

le deuxième troncon de [a ligne qui

doit arriver à [a gare ne pourra, [ui,
être mis en service qu'en 2019, soit
deux ans après ['arrivée de ta LGV.

Le projet de
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Gare. Le proiet de parking
présenté à [a population

Le prolet de porking oérien prev'a: cj occueillir z5o ploces de stot,onnement ou sud de lo gore iDccumeôa DRt

Un accueil assez peu enthousiaste ...
La présentation des esquisses du
futur parking a reçu un accueil
assez réservé de [a part de nom-
breux participants à [a réunion
pubtique de vendredi. Extraits.
- Comité de quartier de Robien :

LioneI Bras a fait savoir que [a com-
mission urbanisme du CAR avait
été extrêmement choquée par [e

projet présenté et exprime une
position « très défavorable » à ce
projet. Ses représentants sou-
haitent un projet alternatif à « cet
oblet haut perché à 5 m du sol ».

- Vélo Utile : Elise Garnier, qui a

rappe[é que ['association qu'e[te
préside représente 275 membres
plutôt jeunes et très engagés dans
des démarches citoyennes, a

regretté [a découverte tardive de
ce prolet. « Nous renouvetons [e

souhait d'être associé au débat »,

a-t-e[[e indiqué. En découvrant [es
esquisses du projet de parking, ['as-
sociation regrette [e montant

a[[oué au stationnement automo-
bile. « zo.ooo € pour une place de
parking, quand t.5oo € suffisent à

insta[[er cinq arceaux pour atta-
cher des vélos. Ce qui signifie que
pour deux places de parking, on
pourrait prévoir plus de 130 sta-
tionnements vé[os, ce qui serait un
moyen de rendre [a vi[[e plus
attractive », a-t-e[[e notamment
défendu.
- Des habitants de Robien : l'un
d'eux a comparé ['esquisse présen-
tée à « un supertanker », « un Tor-
rey Canyon » échoué [à au milieu
du proiet de PEM. « Actuellement,
it y a toulours au moins
t.ooo p[aces de stationnement dis-
ponibles en permanence à Saint-
Brieuc, pourquoi faut-it bâtir ce par-

king qui représente un investisse-
ment énorme ? Pourquoi ne pas se

laisser un peu de temps avant de
prendre une te[[e décision ? ».

Cette question de [a nécessité de

construire ce nouveau parking est
d'ai[[eurs revenue à plusieurs
reprises dans [a bouche des interve-
nants. « Pourquoi faire ce nouveau
parking alors qu'existe déjà ta

p[ace Octave-Britteaud qui pourrait
très bien être réaménagée ? », a

interrogé un autre riverain. L'im-
plantation d'un te[ édifice de r5 m

de hauteur devant les logements
du boulevard Carnot, dont [es nom-
breux habitants seront ainsi privés
de ta bette vue sur [a gare, contra-
rie d'autres observateurs.
L'un des habitants du quartier a [ui
suggéré ['idée d'instatler à [a ptace
de ce parking [a nouvelle patinoire
espérée par certains habitants de
['agglomération. « Un espace spor-
tif au centre-vilte serait un vérl-
tabte é[ément d'attractivité », a

commenté ['intervenant qui s'est
également exprimé en faveur de [a
préservation de [a passere[[e
actuetle quatifiée de « sptendide ».


